

PRESENTACIÓN

Iniciamos con ENTREMONTES, revista digital de estudios del maquis, desde la web de www.elmanco.es un nuevo proyecto lleno de ilusión y de afectos. Han sido y siguen siendo múltiples los haceres de proximidad y sintonía con el esfuerzo y el reconocimiento histórico de la lucha armada antifranquista en España. Han sido y siguen siendo múltiples los silencios y los ecos de su dimensión social y humana.

Durante estos años últimos hemos participado en jornadas, presentación de libros, ponencias, publicaciones, exposiciones y homenajes diversos relacionados con la continuación de la guerra civil desde los montes de España o del retorno de los guerrilleros tras el final de la II Guerra Mundial.

Su contenido de estudios ha abordado los hechos, las vivencias, la documentación, las imágenes, la reparación, las leyes, el cine, la enseñanza, la búsqueda de desaparecidos y las exhumaciones. Rehistorización, en definitiva, como corresponde a tan ímprobo y generoso esfuerzo por la recuperación de las libertades republicanas.

De muchos de ellos ha quedado su recuerdo, su rumor de colores, su compromiso, y hasta su orgullo, que no es poco. De otros, interesantes dossiers no siempre fáciles de consultar. Dificultad que asimismo se extiende a la adquisición de los libros de biografías guerrilleras.

Los tiempos actuales de comunicación abierta nos permiten desligarnos de las ataduras del papel, la distribución y el comercio. Nos posibilitan ser más ágiles, más universales, que no menos rigurosos en formas y en contenidos.

Asimismo la correcta dimensión de entrever el tejido de recuperación de la memoria histórica conlleva también el retomar puntos de vista actualizados desde todos los ámbitos.

Y con tal propósito abrimos estas páginas digitales, recuperando textos de difícil acceso e incorporando nuevos estudios que desplieguen ante nuestra vista los años del miedo como días de fina lluvia para el saber, el diálogo y la convivencia.

Salud y feliz día